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INVESTIMENTOS
a

Governo propõe elevação 
de limite anual do MEI 

para R$ 144,9 mil

Verba foi repassada a estados, municípios e Distrito Federal

Rui Costa afirma que PAC vai respeitar limites do arcabouço fiscal

O teto de enquadramento do profissional autônomo 
em microempreendedor individual (MEI) poderá 
quase dobrar. O Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços (Mdic) informou 
na noite desta quinta-feira (24) que propôs elevar 
de R$ 81 mil para R$ 144,9 mil o limite anual de 
faturamento para a categoria. A medida depende de 
aprovação do Congresso Nacional.
No regime tributário simplificado, os microempre-
endedores individuais pagam apenas a contribui-
ção para a Previdência Social e o Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) ou o 
Imposto sobre Serviços (ISS), dependendo da ati-
vidade. O Mdic também quer criar uma “rampa de 
transição” para que o MEI que amplie o faturamen-
to seja considerado microempresa e migre para o 
Simples Nacional.
Segundo o Mdic, o Comitê Técnico MEI, que faz 
parte do Fórum Permanente das Microempresas e 
Empresas de Pequeno Porte aprovou uma minuta 
com as medidas. “O Mdic avalia agora o formato a 
ser adotado para envio da proposta ao Congresso 
Nacional”, destacou a pasta.
Atualmente, há 15,4 milhões de MEI registrados no 
país. Com o novo teto de faturamento, informou o 
Mdic, 470 mil novas empresas poderão se transfor-
mar em MEI. A pasta não divulgou a estimativa de 
renúncia fiscal com a medida. De acordo com a Re-
ceita Federal, o governo deixa de arrecadar R$ 5,2 
bilhões por ano com o regime especial.

Novas alíquotas
O governo também propõe uma nova faixa de alí-
quota no programa. O MEI que fatura até R$ 81 mil 
continuará a pagar 5% do salário mínimo. Quem 
fatura de R$ 81 mil a R$ 144.912 pagará R$ 181,14 
por mês, equivalente a 1,5% de R$ 12.076, que cor-
responde ao teto mensal de faturamento proposto.
O Mdic também pretende criar uma “rampa de 
transição” que dará tempo ao empreendedor para 
adaptar-se às mudanças tributárias e operacionais 
quando passam de MEI para microempresa.
O microempreendedor que exceder o teto do fatu-
ramento em até 20% terá 180 dias para fazer os ajus-
tes necessários. Nesse período, não precisará emitir 
nota fiscal para todas as vendas, contratar contador 
nem realizar ajustes na Junta Comercial. Caso o fa-
turamento ultrapasse o teto em mais de 20%, será 
mantida a regra atual, de desenquadramento do 
MEI, mas o governo quer eliminar a retroatividade 
na transição do regime tributário.
Hoje, os impostos cobrados são retroativos a janei-
ro do ano em que ocorreu a ultrapassagem. Dessa 
forma, se o MEI convertido em microempresário 
ultrapassar o limite em novembro, tem que recolher 
tributos sobre o ano inteiro. O governo quer que o 
pagamento seja proporcional, para que o MEI possa 
se organizar e fazer a transição, sem impactar nega-
tivamente o próprio negócio.

MEC já repassou mais de R$ 1 
bilhão para educação em 2023

Ministério da Educa-
ção (MEC) já trans-
feriu mais de R$ 1 bi-
lhão para gestores de 
estados, municípios e 
do Distrito Federal em 
2023. Os valores são 

do Plano de Ações Articuladas (PAR), 
transferidos via Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação (FNDE), 
autarquia federal vinculada ao MEC.
De acordo com a pasta, os recursos po-
dem ser utilizados em até 11 modalidades 
diferentes da educação básica. O objetivo 
é que os entes federados contribuam para 
a ampliação da oferta, permanência e 
melhoria das condições escolares, com a 

O ministro da Casa Civil, Rui Costa, dis-
se nesta quinta-feira (24) que os investi-
mentos do terceira edição do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) não vão 
ultrapassar de forma nenhuma os limites 
estabelecidos pelo novo arcabouço fiscal.
“É um número absolutamente pactua-
do com o Ministério da Fazenda e o do 
Planejamento, atendendo rigorosamen-
te o novo arcabouço fiscal. Digo isso de 
forma pausada para não restar dúvida de 
que aqui não vai nenhum impulso desen-
volvimentista de ultrapassar os limites fis-
cais. Nós queremos comprovar ao longo 
dos anos que é possível promover inves-
timento com absoluta responsabilidade 
fiscal e com respeito aos marcos fiscais 
que nós mesmo nos propusemos a alcan-
çar”, enfatizou o ministro ao apresentar o 
programa na Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo (Fiesp).
A lei que estabelece os limites de gastos 
do governo federal foi aprovada na últi-

ma terça-feira (22).
O ministro apresentou o planejamento 
para investimentos de R$ 1,7 trilhão ao 
longo dos próximos quatro anos, sendo 
R$ 612 bilhões de investimentos privados, 
R$ 371 bilhões do orçamento da União, R$ 
362 bilhões de financiamentos e R$ 343 bi-
lhões de aportes de estatais.
O ministro da Casa Civil, Rui Costa, dis-
se nesta quinta-feira (24) que os investi-
mentos do terceira edição do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) não vão 
ultrapassar de forma nenhuma os limites 
estabelecidos pelo novo arcabouço fiscal.
“É um número absolutamente pactuado com 
o Ministério da Fazenda e o do Planejamento, 
atendendo rigorosamente o novo arcabouço 
fiscal. Digo isso de forma pausada para não 
restar dúvida de que aqui não vai nenhum 
impulso desenvolvimentista de ultrapassar os 
limites fiscais. Nós queremos comprovar ao 
longo dos anos que é possível promover inves-
timento com absoluta responsabilidade fiscal 

O
compra de materiais, realização de obras e ca-
pacitações.
O PAR apresenta quatro dimensões com indi-
cadores definidos a partir da análise e plane-
jamento local: gestão educacional; formação 
de professores, profissionais de serviço e apoio 

escolas; práticas pedagógicas e de avaliação; 
infraestrutura física e recursos pedagógicos.  
Durante o primeiro e o segundo trimestre de 
2023, foram pagos R$ 580 milhões e R$ 410 mi-
lhões, respectivamente. No terceiro trimestre, até 
o momento, já foram repassados R$ 120 milhões.

e com respeito aos marcos fiscais que nós mesmo 
nos propusemos a alcançar”, enfatizou o ministro ao 
apresentar o programa na Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo (Fiesp).
A lei que estabelece os limites de gastos do gover-
no federal foi aprovada na última terça-feira (22).
O ministro apresentou o planejamento para 
investimentos de R$ 1,7 trilhão ao longo dos 
próximos quatro anos, sendo R$ 612 bilhões de 
investimentos privados, R$ 371 bilhões do or-
çamento da União, R$ 362 bilhões de financia-
mentos e R$ 343 bilhões de aportes de estatais.
Costa disse que o programa de investimento 
foi elaborado a partir dos recursos disponíveis. 
“Nós não elaboramos o PAC para depois encai-
xá-lo no Orçamento. Nós vimos o quanto havia 
de espaço orçamentário para montar o PAC. 
Assim como não fomos nós que impusemos aos 
bancos públicos o valor do financiamento. Nós 
verificamos quanto tinha disponível para mon-
tar o PAC”, acrescentou.
Porém, em alguns casos os valores poderão, se-
gundo o ministro, ser revistos. De acordo com 
Costa, os empreendimentos que ainda estão na 
fase de projeto não tiveram o custo total das 
obras lançado nas previsões. “Aquilo que não 
tem projeto pronto não foi lançado o valor da 
obra e, sim, o custo do projeto”, disse.
Em duas ou três semanas, o ministro pretende 
voltar a São Paulo para detalhar os investimen-
tos do PAC no estado. Ele adiantou que devem 
estar dentro do programa o túnel entre Guarujá 
e Santos, no litoral paulista, o trem intercidades, 
ligando Campinas à capital paulista, e a expan-
são do metrô também na cidade de São Paulo.

O ministro da Casa Civil, Rui Costa, ao lado do presidente da Fiesp, Josué Gomes, participa 
de encontro em São Paulo para apresentar as obras do PAC - Paulo Pinto/Agência Brasil
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PRÁTICA PROIBIDA

Prática é proibida pela CVM (Comissão de valores mobiliários) e Silvana
Para além das mensagens 
bíblicas, o perfil de Silvana 
Taques, mãe de Larissa Ma-
noela, ganhou uma posta-
gem que destoa das demais 
na manhã desta quinta-fei-

ra, dia 24. Há posts fazendo publicidade de 
um investimento em criptomoedas, garan-
tindo um retorno "em menos de dez mi-
nutos" de um valor de R$ 9 mil. Ao Gshow, 
Silvana confirmou que foi hackeada.
"Pegaram meu insta. Tanta coisa se passando 
e tive essa novidade logo cedo", disse Silvana.
"Quer saber como ganhar esse investimento 
em menos de 10 minutos ? Me chamem no 
direct com a seguinte frase: 'Quero inves-
tir'", diz a postagem que contém uma foto 
de Silvana com o marido, Gilberto, e um 
valor de R$ 9 mil em uma conta bancária.
No story, há uma foto que simula um print 
da tela inicial do celular, com a data des-
ta quinta-feira e o horário das 8h04. Nela, 

consta ainda uma notificação de uma conta 
bancária, com o recebimento dos R$ 9 mil 
por ter investido em criptomoedas.
"Bom dia, venho indicar para vocês um 
investimento 100% seguro no qual me 
responsabilizo totalmente. Segue infor-
mações", diz o texto, que ainda frisa: "Para 
mais informações me chamem no direct, 
não vou responder outros assuntos além do 
investimento".
A postagem é acompanhada de uma tabela 
com investimento em pix e o retorno pro-
metido. Por exemplo, o usuário que inves-
tir R$ 500 pode ter o retorno de R$ 2200. 
Não há explicações claras do investimento. 
E a prática é proibida pela CVM (Comis-
são de valores mobiliários), já que apenas 
pessoas autorizadas pelo mercado finan-
ceiro podem indicar quais investimentos 
uma pessoa pode fazer. Os influencers são 
autorizados apenas a fazer campanha para 
empresas específicas.

Filho de Faustão, João Silva usou as redes 
sociais para agradecer aos fãs pelas mensa-
gens de carinho que toda família tem rece-
bido desde que o apresentador foi internado 
e passou aguardar pelo transplante de cora-
ção. O jovem aproveitou ainda para atualizar 
do estado de saúde do ex-"Domingão".
"Ele está bem, estamos na luta, todo mundo 
com muita certeza que vai dar certo", disse 
João, que complementou na legenda: "As 
mensagens de amor e força estão enchen-
do a gente de fé nesse período complicado. 
Obrigado a todos pelo carinho. Logo vai 
estar tudo bem e o apoio de vocês renova 
minha confiança. Muito obrigado mesmo".
De acordo com o último boletim médico, 
Fausto Silva "encontra-se sob cuidados in-
tensivos e, em virtude do agravamento do 
quadro, há indicação para transplante car-
díaco". Ele está internado há 18 dias.

Como funciona a fila do transplante
A fila é gerida por uma equipe técnica, que 
avalia as prioridades de acordo com cada 
situação, sendo atualizada conforme a evo-
lução do quadro clínico. Em São Paulo, a 
espera por um coração vai de 12 a 18 me-
ses, de acordo com o Hospital do Coração 
(HCor). No Brasil, cerca de 40 mil pessoas 
estão a espera de um órgão.
"Fausto Silva já foi incluído na fila única de 
transplantes, regida pela Secretaria de Esta-
do da Saúde de São Paulo, que leva em con-

sideração, para definição da priorização, o 
tempo de espera, a tipagem sanguínea e a 
gravidade do caso", informa o boletim.
Alguns pacientes podem ser colocados 
como preferencial na lista de distribuição 
de órgãos. De acordo com o manual do pa-
ciente de transplante de coração da Secre-
tária de Estado da Saúde do govern ode São 
Paulo, "isto se deve à gravidade do quadro 
clínico em que se encontra o paciente e se-
gue critérios bem estabelecidos e predeter-
minados pelo Ministério da Saúde".

Quem é priorizado
Existe apenas uma fila para todo o Estado. 
Os pacientes são listados por ordem cro-
nológica e tipo sanguíneo. Os primeiros da 
filha são aqueles inscritos a mais tempo no 
Cadastro Técnico.
"A indicação de priorização é de com-
petência médica, portanto, o pedido de 
priorização é feito pela equipe responsável 
por você", explica o manual. "Assim, este 
pedido, juntamente com documentos que 
comprovem a gravidade do quadro, é en-
caminhado para a Central de Transplantes. 
A validade da priorização é de trinta dias 
podendo, entretanto, ser renovada".
Dados de 2018 da Associação Brasileira de 
Transplantes de Órgãos (ABTO) indicam 
que apenas 23% dos pacientes que preci-
sam da cirurgia são atendidos e recebem 
um novo coração.

P
Perfil de mãe de Larissa Manoela é hackeado e faz publi de 
investimento em criptomoeda: 'Tanta coisa se passando'

João Silva atualiza estado de saúde de Faustão
e agradece mensagens: 'Ele está bem'

João Silva atualiza estado de saúde do Faustão — Foto: Reprodução/Instagram
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Perfil nas redes sociais sinaliza que ex-presidente faz uso da facada para obter vantagens

“Choquei” sugere que Bolsonaro
usa internação para fugir da crise

Nova contribuição sindical não será obrigatória, diz Marinho

esta quarta-feira (23), o 
perfil de notícias Choquei 
fez uma publicação abor-
dando a internação do ex-
-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) no Hospital Vila 

Nova Star, em São Paulo.
Bolsonaro foi informado que terá de se 
submeter a mais duas cirurgias, em decor-
rência de complicações produzidas pela 
facada que recebeu em 6 de setembro de 
2018, em Juiz de Fora (MG).
Na postagem, o perfil sugere que Bolsonaro 
utiliza internações hospitalares como sub-
terfúgio para minimizar efeitos de crises 
políticas ou jurídicas, sempre que acome-
tido por estas.
– Desde que foi esfaqueado, Bolsonaro foi 
internado mais de sete vezes. As ocasiões 
coincidiram com períodos de crises no go-
verno e na família. Hoje, a nova internação 
ocorre após ele ter sido intimado pela PF 
para depor sobre as joias e a disseminação 
de fake news – diz a publicação, estabele-
cendo relação imediata entre causa e efeito.
A imagem do post é uma colagem que exi-
be Jair Bolsonaro no leito hospitalar e, ao 
lado, agentes armados da Polícia Federal, 
em uma clara associação.

N

O ministro do Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, afirmou nesta quinta-feira 
(28) que um grupo de trabalho envol-
vendo centrais sindicais, representantes 
de organizações patronais e do governo 
estão construindo uma proposta para 
criar uma contribuição financeira para 
as entidades sindicais.
"Um país democrático pressupõe ter sin-
dicatos representativos e fortes. Para isso, 
é preciso ter condições", disse o ministro 
em entrevista ao programa A Voz do Brasil, 
transmitido pela Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC).
A ideia é que a contribuição esteja vincu-
lada às negociações de acordos e conven-
ções coletivas de trabalho, negociada entre 
sindicatos de empregadores e de trabalha-
dores. A medida valeria para as entidades 
patronais e para as de trabalhadores, e só 
entraria em vigor se aprovada em assem-
bleias pelas respectivas categorias.  
"Tanto o sindicato de empregadores, como 
o sindicato de empregadores podem sugerir, 

reivindicar junto à sua categoria, a aprova-
ção de uma contribuição negocial, por conta 
da prestação de serviço do acordo coletivo 
de trabalho. Agora, as assembleias podem 
não aprovar. Portanto, não é compulsório, 
ele é um processo de construção coletiva e 
ambiente coletivo se decide coletivamente e 
não individualmente. Se a assembleia rejei-
tar, nada se cobra", explicou Marinho.
Segundo o ministro, a proposta em discus-
são nada tem a ver com o antigo imposto 
sindical, extinto pela reforma trabalhista 
aprovada em 2017, durante o governo do 
ex-presidente Michel Temer. O modelo an-
terior era no formato de imposto e recolhido 
anualmente a partir do desconto de um dia 
de trabalho dos empregados com carteira 
assinada. O formato da nova contribuição 
prevê um teto máximo de até 1% da renda 
anual do trabalhador. "Esse é o teto, mas as-
sembleia pode decidir que é 0,5%, é 0,25%, 
pode decidir que é nada", acrescentou.
Além da aprovação de uma nova contri-
buição negocial para entidades sindicais, 

o grupo de trabalho tripartite, criado 
pelo governo federal, vai propor regras de 
transparência para as organizações sindi-
cais, que devem incluir limite de manda-
tos e regras de prestação de contas. A ex-
pectativa do ministro Luiz Marinho é que 
uma proposta seja apresentada em cerca 
de 15 dias, para ser levada ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

"O que o governo faz é estabelecer um di-
álogo tripartite, com trabalhadores e em-
pregadores, provocar o debate entre eles, 
em especial, que eles ofereçam ao governo, 
para ser submetida à apreciação do presi-
dente Lula. E, posteriormente, colocar à 
disposição do Congresso Nacional, que é 
quem dá sempre a palavra final em qual-
quer política pública", afirmou.
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Jair Renan Bolsonaro é alvo de operação da polícia do DF

Pedido de vista de André Mendonça suspendeu o julgamento

STF tem cinco votos para descriminalizar 
porte de maconha para consumo

DISCUSSÃO POLÊMICA

Supremo Tribunal Federal 
(STF) contabilizou nesta 
quinta-feira (24) cinco vo-
tos pela descriminalização 
do porte de maconha para 
consumo pessoal.

Apesar dos votos proferidos, um pedido de 
vista (mais tempo para analisar o caso) feito 
pelo ministro André Mendonça suspendeu 
o julgamento, Não há data para retomada. 
O placar do julgamento é de 5 votos a 1 
para a descriminalização do porte de maco-
nha para uso pessoal. O plenário é formado 
por 11 ministros.
Conforme os votos proferidos até o momen-
to, há maioria de seis votos para fixar uma 
quantidade da maconha para caracterizar uso 
pessoal, e não tráfico de drogas, deve ficar en-
tre 25 e 60 gramas de maconha ou seis plantas 
fêmeas de cannabis. A quantidade será defini-
da quando o julgamento for finalizado. 
Os cinco votos pela descriminalização foram 
proferidos pelos ministros Gilmar Mendes, 
Edson Fachin, Luís Roberto Barroso, Alexan-
dre de Moraes e a presidente, Rosa Weber
O ministro Cristiano Zanin votou contra a 
descriminalização, mas defendeu a fixação de 
uma quantidade máxima de maconha para 
separar criminalmente usuários e traficantes.

Votos
Os votos de Rosa Weber e Cristiano Zanin 
foram os destaques da sessão de hoje. 

A ministra decidiu adiantar o voto sobre a 
questão após Mendonça pedir a suspensão 
do julgamento. Em setembro, Rosa vai se 
aposentar ao completar 75 anos e não deve 
participar da retomada do julgamento.
A presidente disse que a manutenção da 
criminalização do porte é desproporcional 
e atinge a vida privada dos usuários. Além 
disso, a ministra citou que a criminaliza-
ção provoca o encarceramento de pessoas 
vulneráveis. Os argumentos também foram 
citados pelos demais ministros.
"As nossas prisões estão cheias de me-
ninos e meninas, geralmente negros, 
pardos e, na imensa maioria, está lá em 
função do tráfico", afirmou.
A presidente também ressaltou que a de-
cisão da Corte não está estimulando o 
consumo de drogas.
"Penso que o STF pode ajudar nessa solu-
ção, sem prejuízo na atuação do Congresso. 
Quem despenalizou para o usuário foi o 
Congresso, em 2006. Se mantém apenas a 
criminalização. O Supremo daria um passo 
no sentindo de descriminalizar quando se 
trata de uso próprio", completou. 
O único voto divergente foi proferido pelo 
ministro Cristiano Zanin. Apesar de reco-
nhecer que o atual sistema penal é falho e 
não aplica a despenalização para pessoas 
pobres, negras e de baixa escolarização, 
Zanin disse que a descriminalização apre-
senta "problemas jurídicos" e pode agravar 

O

o combate às drogas.
Contudo, o ministro votou para fixar a quan-
tidade de 25 gramas de maconha ou seis plan-
tas fêmeas de cannabis para configurar a situ-
ação de uso pessoal em apreensões policiais.

Entenda
O Supremo julga a constitucionalida-
de do Artigo 28 da Lei das Drogas (Lei 
11.343/2006). Para diferenciar usuários e 
traficantes, a norma prevê penas alternati-
vas de prestação de serviços à comunidade, 
advertência sobre os efeitos das drogas e 

comparecimento obrigatório a curso edu-
cativo para quem adquirir, transportar ou 
portar drogas para consumo pessoal.
A lei deixou de prever a pena de prisão, mas 
manteve a criminalização. Dessa forma, usu-
ários de drogas ainda são alvos de inquérito 
policial e processos judiciais que buscam o 
cumprimento das penas alternativas.
No caso concreto que motivou o julgamen-
to, a defesa de um condenado pede que o 
porte de maconha para uso próprio deixe 
de ser considerado crime.  O acusado foi 
detido com três gramas de maconha.

O filho do ex-presidente Jair Bolsonaro, 
Jair Renan Bolsonaro, é alvo da Operação 
Nexum, deflagrada nesta quinta-feira (24) 
pela Polícia Civil do Distrito Federal. Em 
nota, a corporação informou que cumpre 
dois mandados de prisão preventiva e cinco 
mandados de busca e apreensão. Os alvos 
dos mandados de prisão não foram divul-
gados pela corporação.
O advogado Admar Gonzaga, responsável 
pela defesa de Jair Renan Bolsonaro, con-
firmou que ele é alvo de um mandado de 
busca e apreensão. Segundo o advogado, a 
defesa ainda não teve acesso ao processo 
e o filho do ex-presidente “está em casa e 
tranquilo”.  
"Ocorreu, na data de hoje, cumprimento de 
mandado de busca e apreensão na residên-
cia de Jair Renan em Balneário Camboriú 
(SC), onde foram apreendidos: um apare-
lho celular, um HD e papéis com anota-

ções particulares. Não houve condução de 
Renan para depoimento ou qualquer outra 
medida. A defesa informa que foi recém-
-constituída e que, por isso, não obteve 
acesso aos autos da investigação ou infor-
mações sobre os fundamentos da decisão"
Ainda segundo o advogado, Renan infor-
mou estar surpreso, "mas absolutamente 
tranquilo com o ocorrido".

A operação
O objetivo da operação é reprimir a prática 
de crimes contra a fé pública e associação 
criminosa, além de crimes cometidos em 
prejuízo do erário do Distrito Federal.  
De acordo com a PCDF, materiais apreen-
didos em outras operações abriram cami-
nho para uma nova investigação, que reve-
lou um esquema de fraudes com crimes de 
estelionato, falsificação de documentos, so-
negação fiscal e lavagem de dinheiro, com o 

objetivo final de blindar o patrimônio dos 
envolvidos.
“A investigação apontou para a existência 
de uma associação criminosa cuja estraté-
gia para obter indevida vantagem econô-
mica passa pela inserção de um terceiro, 
‘testa de ferro’ ou ‘laranja’, para se ocultar 
o verdadeiro proprietário das empresas de 
fachada ou empresas ‘fantasmas’, utilizadas 
pelo alvo principal e seus comparsas.”
O senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ), ir-
mão de Jair Renan Bolsonaro, comentou a 
operação deflagrada pela PCDF: "Investi-
gadores procurando pelo em ovo, ou seja, 
mesmo sem ter nada. Independentemente 
do sobrenome. Tomara que isso vire praxe 
agora. Ao que parece, é mais perseguição 
desenfreada em cima de Bolsonaro e de 
todo o seu entorno.”
Ampliada às 11h para inclusão de posicio-
namento da defesa de Jair Renan.
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Após municipalização, Hospital de Saracuruna 
bate recorde de atendimentos - Foto: Divulgação

CONCLUSÃO

'Era obrigada a ficar trancada', diz jovem que acusa
namorado e família de agressão e cárcere em Copacabana

Delegacia de Homicídios diz que homem que morreu 
após Garota VIP no Rio não foi assassinado

Investigação chegou à conclusão de que queda provocou morte.Vídeo mostra homem 
saindo caminhando ileso do evento

Delegacia de Homicídios 
diz ter esclarecido a mor-
te do homem que teve o 
corpo encontrado dentro 
de um condomínio, ao 
lado do Parque Olímpico, 

após o evento Garota Vip. A polícia con-
cluiu que ele não foi assassinado e morreu 
após pular um muro e cair.
A família de Gilsonei Xavier chegou a dizer 
que ele teria sido espancado e que, por isso, 
o corpo tinha várias lesões.
Mas, em depoimento na delegacia, um ami-

go que acompanhava Gilsonei disse que ele 
tinha sido expulso do evento após uma dis-
cussão, mas sem sofrer qualquer agressão.
A polícia analisou imagens das câmeras de 
monitoramento e descobriu que Gilsonei 
saiu sozinho do parque, caminhando nor-
malmente, subiu num muro, e caiu no pátio 
do condomínio.
Um exame da perícia mostrou que as lesões 
e a morte foram provocadas pela queda. O 
laudo inicial já indicava que não havia si-
nais de violência que justificavam morte 
por agressão.

"Eu não podia ter acesso à casa. Era 
obrigada a ficar trancada dentro do 
meu quarto com meus pets.  No mo-
mento, estou realizando tratamento 
psicológico e medicações. Nunca dei-
xem o medo calar vocês". Esse é parte 
do relato impactante da designer An-
dressa Maria de Melo Campista, de 24 
anos, que acusa o ex-namorado, a tia e a 
mãe do homem, de agredi-la e mantê-la 
em cárcere privado dentro de um apar-
tamento em Copacabana, na Zona Sul 
do Rio. A Polícia Civil investiga o caso.
Andressa usou os stories do Instagram 
nesta quarta-feira (23) para dar detalhes 
sobre o caso. Ela disse que morou junto 
com o companheiro e as duas mulheres 
por apenas sete dias. Neste tempo, a jo-
vem relatou que ficava presa no quarto 
e que só podia sair por 30 minutos.
"Tinha direito apenas a duas saídas de, 
no máximo, trinta minutos. Se eu exce-
desse, eu tinha problemas. Elas regra-
vam minha quantidade de comida, não 
deixava que eu tomasse banho todos os 
dias e 'trabalhava' de graça como desig-
ner para e empresa da mãe", escreveu.
Durante esses dias, Andressa disse que 
quis ir embora, mas foi impedida pelo 
companheiro, provocando uma discus-
são. Por isso, a tia do homem teria man-
dado que ele a prendesse e começado a 
cortar o corpo dela com um aparelho 
descartável de barbear, enquanto a hu-
milhava. A vítima chegou a ser levada 

a um hospital, mas negou as agressões 
por medo e ameaças que sofria.
"Ela dizia: 'Se gritar, seu cachorro mor-
re.' Sangrou muito e pedi para que me 
levassem ao médico, mas ela impôs 
uma condição: tomar 20mg de Zolpi-
dem para simular loucura de suicídio. 

Chegando no hospital, o médico des-
confiou porque pessoas que querem se 
suicidar fazem com gilete e não com 
prestobarba (que é algo seguro). Esta-
va claramente configurado como tor-
tura. Eu neguei toda a suspeita do mé-
dico por medo. Se eu denunciasse meu 
cachorro morreria. 'Ah, mas fez isso só 
por causa de um cachorro?' Dorothy é 
minha filha. Jamais fugiria e a deixa-
ria morrer. 'Ah, mas porque não fugiu 

nos tempos de passeio de 30 minutos?' 
Simples, ameaças de matar meus fami-
liares", escreveu.
Andressa explicou que voltou para a 
casa e começou a gritar com a tia do ho-
mem por causa do ocorrido, o que teria 
provocado outro episódio de agressão. 

A mulher teria obrigado o sobrinho a 
segurar a jovem à força, colocado remé-
dio em sua boca e a agredido com socos 
e tapas na cara. A mãe do companheiro 
teria falado pra chamar uma ambulân-
cia e demonstrar preocupação afirman-
do que era suicídio.
"Neste momento de distração dos três 
sobre o que fazer eu consegui pegar 
o meu cachorro e gritar por socorro. 
Desci as escadas do condomínio gri-

tando por socorro. Um casal vizinho 
me socorreu me colocando no carro. 
Nesse momento que o remédio fez seu 
efeito total e eu não lembro de mais 
nada. Lembro de estar descalça, san-
grando e vagando na rua procurando 
o meu cachorro. Minha mãe foi me 
buscar em Copacabana", disse.
A mulher foi socorrida e encaminha-
da ao Hospital Estadual Getúlio Var-
gas, na Penha, Zona Norte, de onde 
recebeu alta na segunda-feira (21). 
Andressa disse ainda que o suspeito 
devolveu seu gato e seu cachorro, mas 
o cão estava ferido, com uma das patas 
enfiada em um ferro. A cadela foi para 
a veterinária e já se recuperou.
"No entanto, está traumatizada. Nin-
guém pode se aproximar de mim que 
ela avança. No momento, estou reali-
zando tratamento psicológico e me-
dicamentos. Nunca deixem o medo 
calar vocês. Eles alegam que eu que 
queria me matar. Quem quer se ma-
tar não grita por socorro. Se fosse o 
caso, eu não pediria socorro. Se fosse 
o caso, eu não estaria cheia de hema-
tomas pelo corpo", finalizou.
O caso primeiramente foi registrado 
na 22ª DP (Penha), mas foi encami-
nhado para a 13ª DP (Ipanema). Se-
gundo a Polícia Civil, os envolvidos 
serão chamados para prestar depoi-
mento e outras diligências seguem 
para esclarecer os fatos.

A Imagens mostram Gilsonei saindo do evento — Foto: Reprodução
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DISFARÇADOS

ois homens que se pas-
savam por carteiro e 
gari para roubar clien-
tes de uma agência ban-
cária foram presos nesta 
quarta-feira, por poli-

ciais da Delegacia de Roubos e Furtos 
(DRF). Os suspeitos, segundo a inves-
tigação, fazem parte de uma quadrilha 
especializada em praticar "saidinhas de 
banco". Um deles já havia sido preso 
em fevereiro e estava respondendo ao 
crime em liberdade.
Os suspeitos foram presos durante 
ação da especializada para cumprir 
dois mandados de busca domiciliar e 
quatro mandados de prisão temporá-
ria, no bairro de Anchieta, na Zona 
Norte da capital, e em Mesquita, na 
Baixada Fluminense.

A quadrilha vem sendo monitora-
da desde fevereiro quando um dos 
investigados foi preso, mas estava 
respondendo ao crime em liberdade. 
Segundo a investigação, os suspeitos 
costumavam agir nas agências ban-
cárias após minuciosos levantamen-
tos, muitas vezes disfarçados com 
uniformes de garis e dos Correios. 
Eles observavam a movimentação 
dos clientes nos caixas eletrônicos e 
escolhiam as vítimas de acordo com 
a quantia que sacavam. Em seguida, 
fugiam em motocicletas que davam 
cobertura à ação.
Com um dos investigados foi apreendi-
da uma pistola com numeração raspa-
da, utilizada nos crimes. Por essa razão, 
ele também foi autuado em flagrante 
por posse da arma de fogo.

no calçadão de Campo Grande estaria 
causando prejuízos aos 'negócios'.
"Para minha surpresa, hoje (quinta), 
lá pelas 15h, dois carros com indiví-
duos fortemente armados se dirigi-
ram à subprefeitura da Zona Oeste 
ameaçando o subprefeito Diogo Bor-
ba, dizendo que a operação estaria 
causando prejuízos para os negócios 
deles. Isso é absolutamente inaceitá-
vel", escreveu o prefeito.
Segundo Paes, a prefeitura já tinha o 
conhecimento de que a presença dos 
ambulantes era explorada por grupos 
criminosos que alugavam os espaços. 
"No início dessa semana iniciamos 
uma operação de organização no 
calçadão de Campo Grande e ruas 
próximas. O objetivo dessa medida é 
somente permitir que ambulantes li-

cenciados pela prefeitura possam tra-
balhar na região. Infelizmente, todo 
aquele território tem sido ocupado 
por bancas de ambulantes ilegais. Já 
tínhamos conhecimento de que por 
trás desses 'ambulantes' existiam gru-
pos criminosos organizados que alu-
gam esses espaços", explicou.
Paes ainda chamou o grupo de "delin-
quentes" e disse que as ameaças não 
surtirão o efeito esperado por eles.
"Só irá fortalecer a nossa disposição 
em combater esses falsos ambulantes 
que usam o problema social para aufe-
rir ganhos. É inadmissível um episódio 
como esse. Saibam esses delinquentes 
que essas ordens partem diretamente 
do prefeito e que ameaças a servidores 
da prefeitura não surtirão efeito. Muito 
ao contrário", garantiu Paes.

Homens que se passavam por gari e carteiro para 
praticar 'saidinha de banco' são presos pela DRF

Paes denuncia ameaças feitas por homens 
armados contra subprefeito da Zona Oeste

Suspeitos se disfarçavam para abordar as vítimas que sacavam grandes quantias 
em caixas eletrônicos

D
O maquiador Ricardo Luiz Milane Tavares, co-
nhecido como Rico Tavares, que estava desapa-
recido desde terça-feira (22), foi encontrado com 
vida nesta quinta-feira (24) por agentes da Dele-
gacia de Descoberta de Paradeiros (DDPA). Ele 
foi localizado no Hospital Alberto Torres, em São 
Gonçalo, na Região Metropolitana do Rio, onde 
está internado em estado grave.
Segundo informações dos policiais, ele foi atro-
pelado em Vista Alegre, São Gonçalo, na noite de 
terça-feira. Ricardo foi encontrado desacordado e 
socorrido por uma equipe do Corpo de Bombei-
ros no mesmo dia. Ele deu entrada no Hospital 
Alberto Torres, às 20h34.
Segundo a unidade de saúde, o maquiador segue 
internado e entubado. O estado de saúde de Ricardo 
é grave, com lesão na coluna cervical e na cabeça.
Durante as buscas, os agentes da DDPA localiza-
ram imagens de câmeras de segurança que filma-
ram Ricardo na Rodovia Amaral Peixoto, a RJ-106, 
na altura de Itaipuaçu, Maricá, quando ele sai do 
carro e entra em um estabelecimento comercial.
Ainda segundo as investigações, ele seguiu viagem e o 
carro foi filmado pela última vez já em São Gonçalo.
Policiais da Delegacia de Descoberta de Paradei-
ros (DDPA) vão continuar investigando o caso. 
Os agentes esperam descobrir as circunstâncias do 
atropelamento e o paradeiro do carro de Ricardo.
Nesta quinta, a Polícia Civil divulgou um cartaz 
para ajudar nas buscas do desaparecido. O ma-
quiador saiu de casa na terça para fazer um tra-
balho em Itaboraí, na Região Metropolitana do 
Rio. Na ocasião, Ricardo iria fazer a maquiagem 
da atriz Letícia Spiller, mas não chegou ao local.

Artistas mobilizados
Muito conhecido pelo trabalho com celebridades, 
o desaparecimento de Ricardo mobilizou a classe 
artística. As atrizes Cláudia Ohana, Letícia Spiller 
e Dani Suzuki, entre outros, postaram pedindo 
ajuda para a localização do maquiador.
Logo após saber da localização do amigo, a atriz 
Dani Suzuki postou um vídeo agradecendo o traba-
lho da polícia civil e mostrando que estava indo ao 
hospital para ter mais informações sobre Ricardo.
"Eu queria dar a notícia que achamos o Ricardi-
nho. Estamos correndo para o hospital. Ele foi 
atropelado e encontrado. Estamos indo para o 
Hospital Alberto Torres", disse Suzuki.
"Eu queria agradecer, especialmente, o trabalho ex-
cepcional da Polícia Civil. Desde essa madrugada, 
quando a gente começou. Eu corri em todas as casas 
do Ricardinho, tentando encontrar um paradeiro. E 
a gente acabou correndo para a Polícia Civil. Muito 
obrigada pela eficiência", completou a atriz.
A apresentadora Regina Case também comentou a 
notícia da localização do maquiador. Case afirmou 
que seguirá torcendo pela recuperação do amigo.
"Ricardo foi localizado num hospital onde está en-
tubado desde terça-feira e deu entrada como atro-
pelamento. Ainda não temos mais detalhes, mas 
vamos continuar rezando por sua recuperação. 
Obrigada a todos que compartilharam", escreveu.

Procurado há 2 
dias, maquiador 

de celebridades é 
achado em hospital, 
para onde foi levado 
após atropelamento

Homem se passa por gari para assal-
tar clientes de agência bancária - Foto: 
Reprodução/Câmera de segurança

Dani Suzuki e Ricardo Tavares — 
Foto: Reprodução redes sociais

Fiscais apreenderam botijões da gás no calçadão de Campo Grande, na Zona Oeste - Foto: Divulgação / Seop

O prefeito Eduardo Paes denunciou, 
nesta quinta-feira (24), uma coação 
praticada por grupo criminoso contra 
funcionários da subprefeitura da Zona 
Oeste. Nas redes sociais, o prefeito dis-
se que homens fortemente armados fo-
ram até a subprefeitura da região para 
dizer que a operação de ordenamento 
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CIDADES
Rio chega aos 

40ºC. Recorde 
de temperatura é 

ultrapassado pelo 
segundo dia seguido

SAÚDE EM DIA

ão perdi tempo, trouxe mi-
nhas duas meninas para atu-
alizarem as cadernetas de va-
cinação. Muitos pais às vezes 
nem sabem que seus filhos 
podem ficar doentes, então 
é bom prevenir”. As palavras 

de Shyrlei Aquino, de 38 anos, reforçam a ne-
cessidade dos pais ou responsáveis em manter 
a vacinação de crianças e adolescentes em dia. 
Moradora de Austin, ela levou suas duas filhas, 
Amanda, de 9 anos, e Ayla, de 6, para se imuni-
zarem no Centro de Saúde Vasco Barcelos, no 
Centro, durante a Campanha de Multivacina-
ção que está acontecendo no município. Nesta 
quinta-feira (24), Amanda tomou vacina contra 
HPV e gripe, enquanto Ayla também se imuni-
zou contra gripe e Covid-19.
Com o objetivo de aumentar a cobertura vacinal 
do público-alvo com faixa etária de 0 a 14 anos, 
que somam mais de 190 mil pessoas em Nova 
Iguaçu, a campanha de multivacinação aconte-
ce nos 58 postos de saúde da cidade. Estão dis-
poníveis as vacinas de rotina que são aplicadas 
conforme orientações do Programa Nacional de 
Imunização (PNI) do Ministério da Saúde.
“É importante que os pais ou responsáveis le-
vem as crianças e adolescentes para vacinar. Isso 
nos ajuda a ampliar a cobertura vacinal e prote-
ger nossa população. Temos pontos de imuniza-
ção funcionando em todo o município das 8h30 
às 17h”, disse o secretário municipal de Saúde, 
Luiz Carlos Cavalcanti.
O casal Damiana dos Santos, de 34 anos, e Júlio 
César Silva, de 27, que moram no bairro San-
ta Eugênia, aproveitaram a oportunidade para 
imunizarem a Ana Júlia, de 10 meses, para ser 
vacinada contra a Covid-19.
“Vi um caso recente de uma mãe que perdeu a 
guarda de seus filhos porque eles estavam com 
as vacinas atrasadas. O Conselho Tutelar aca-
bou levando a criança. Mas não é só por isso. 
As vacinas previnem doenças, infecções e ou-

O bairro de Irajá, na Zona Norte do Rio, registrou, 
nesta quinta-feira, 40 graus às 16h10. É o segundo 
dia seguido de recorde de temperatura durante o 
mês de agosto. Ontem os termômetros registraram 
39,2 graus também em Irajá. A maior temperatura 
já registrada anteriormente tinha sido em 31 de 
agosto de 2019 - 38,7ºC em Irajá. Devido a baixa 
umidade do ar, a sensação térmica em alguns 
lugares da capital chegou a 40 graus.
O calor fora de época é provocado por uma 
série de fatores, entre eles o efeito do fenômeno 
El Niño. Nos últimos dias, uma massa de ar 
quente e seca também vem atuando na região 
central do Brasil. Na cidade do Rio, esse efeito 
de aquecimento maior, acontece devido à 
aproximação de uma frente fria, que intensifica 
os ventos que trazem esse ar mais quente e seco 
da região central do país pra cá.
A passagem da frente fria pelo oceano já 
provoca o aumento de nebulosidade na cidade 
do Rio e, segundo o Alerta Rio, há previsão de 
pancadas rápidas de chuva moderada a forte, 
acompanhadas de raios no final da tarde e na 
noite desta quinta-feira. A chuva poderá passar 
de 6,4mm/15min. Os ventos estarão moderados 
a fortes (acima de 52km/h) e as temperaturas 
permanecerão estáveis.
A partir desta sexta-feira, o calorão dá uma trégua. 
Haverá uma redução de 10 graus na temperatura 
máxima prevista, que não deve passar dos 27 
graus, segundo o Inmet. O refresco na temperatura 
vai se dar por conta do aumento da nebulosidade 
com o deslocamento da frente fria pelo oceano. 
Há previsão de chuva fraca a moderada a qualquer 
momento, podendo vir em formas de pancadas 
rápidas a partir da tarde. A chuva poderá passar 
de 10mm/h. Durante a madrugada, as rajadas de 
vento podem passar dos 52 km/h.

Nova Iguaçu imuniza crianças e adolescentes 
em Campanha Nacional de Multivacinação

Projeto Superguardiões chega a mais uma escola em São Gonçalo

N

Programação 
• 9h - Acolhida e café da manhã. 
• 9:30h - Abertura - vídeo - saudações. 
• 10h - Conjuntura Política Nacional e a 
Importância da Organização dos Movi-
mentos Populares, com Jorge Bittar. 
" 10:50h - Intervenção Cultural  
• 11:05h - Falas do Plenário  
• 12h - Considerações da mesa.  
• 12:30h - Encerramento e início do 
Coquetel Festivo de Confraternização.

"

tras coisas. É muito importante vacinar nossas 
crianças”, disse.
Já o Rafael Augusto, de 28 anos, morador do Cen-
tro de Nova Iguaçu, levou o filho Arthur, de 1 ano, 
para tomar vacina contra gripe e febre amarela.
“É de fundamental importância os pais levarem 
seus filhos para se vacinarem para prevenir fu-
turas doenças. E dependendo das doenças, as 

vacinas podem até evitar um óbito”, disse o pai.
A campanha multivacinação vai até o dia 15 de 
setembro, com um dia D da mobilização pre-
visto para o primeiro sábado do mês, dia 2. A 
lista com os documentos necessários, postos de 
vacinação e vacinas disponíveis, está disponível 
em: http://www.novaiguacu.rj.gov.br/semus/
multivacinacao/

Mais uma escola entrou no projeto “Superguardi-
ões”, desenvolvido pelas secretarias de Educação 
e de Conservação da Prefeitura de São Gonçalo, 
com o objetivo de levar a temática da preservação 
do meio ambiente, de forma prática e lúdica, para 
dentro das unidades de ensino municipais. 
Na manhã desta quinta-feira (24), os alunos da 
Escola Municipal Anísio Spíndola Teixeira, que 
fica no bairro Santa Luzia, receberam os profissio-
nais do Ecoponto do Barro Vermelho, que pude-
ram, através de ações socioeducativas, disseminar 
informações sobre a importância da reciclagem.
A escola, que conta com mais de 1.300 alunos, dá 
seu primeiro passo para a adesão de multiplicado-
res da educação ambiental. No início deste mês, 
o projeto “Superguardiões” foi iniciado na Escola 
Municipal Joaquim Lavoura, no Barro Vermelho.  
Durante a atividade, os alunos puderam brincar 
com jogos educativos sobre coleta e separação 
de resíduos e tempo de decomposição dos lixos. 
A partir de agora, os alunos vão poder levar os  
resíduos recicláveis de casa para a escola, em um 
espaço reservado para o armazenamento e, uma 
vez por semana, serão recolhidos pelo EcoPon-
to, fazendo com que a escola acumule pontos de 
acordo com a coleta. Estes pontos podem ser re-

vertidos em passeios escolares no futuro.
“Iniciamos o projeto em mais uma escola com 
muita dedicação e otimismo. Nossa ideia é cons-
cientizar cada vez mais pessoas sobre a impor-
tância da reciclagem, e sabemos que as crianças 
vão poder levar todo o ensinamento recebido 
para dentro de casa”, disse o secretário de Con-
servação, Edson Leal, que acompanhou a ativi-
dade nesta quinta-feira. 
O bairro onde fica a escola vai receber, em breve, 
a segunda unidade do Ecoponto da cidade. As 
obras seguem em ritmo acelerado e, nas próxi-
mas semanas, os moradores da localidade vão 
poder trocar os resíduos por créditos em cartão 
que vão valer dinheiro. A nova unidade, que fica 
em um terreno que estava abandonado, está sen-
do construída ao lado da escola. 
O novo ecoponto vai funcionar nos mesmos mol-
des da unidade que fica no Barro Vermelho. O 
cidadão faz a entrega do lixo reciclável no ponto 
de coleta e esse material será revertido em crédi-
to. Uma espécie de moeda de troca local, que vai 
poder ser usada em estabelecimentos parceiros.
O Ecoponto surgiu a partir da Meta 18 do Plano 
Estratégico Novos Rumos, desenvolvido pela Se-
cretaria de Gestão Integrada e Projetos Especiais. 
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Texto ainda depende da sanção do governador Claudio Castro, que tem 15 dias para se manifestar

evento contou com a 
presença da Defensoria 
Pública, da Secretaria 
de Estado da Mulher 
e de representantes da 
sociedade civil e de 

entidades da Baixada Fluminense
Nesta quarta-feira, (23), o Centro de 
Referência da Mulher Alvanira de Souza, 
órgão da Prefeitura de Japeri, vinculado 
à Secretaria de Assistência Social e 
Trabalho (Semast), realizou o 3º Encontro 
de Representações de Rede. O evento, 
que debateu as atualizações da Lei Maria 
da Penha, contou com a presença de 
representantes da Defensoria Pública, da 
Secretaria de Estado da Mulher (SEM-
RJ), de membros da sociedade civil e 
de entidades da Baixada Fluminense,  
aconteceu no auditório da secretaria, em 
Engenheiro Pedreira.
Segundo a secretária municipal de 
Assistência Social, Ana Paula Alves, 
que fez parte da mesa de abertura, o 
fortalecimento da rede interna e externa de 
proteção à mulher passa, principalmente, 
por profissionais que saibam entender, 
acolher e direcionar as mulheres vítimas. 
“Precisamos fortalecer as políticas públicas, 
divulgar a lei e sermos portas abertas para 
o acolhimento dessas mulheres”, disse a 
secretária que logo depois compartilhou 
uma experiência familiar sobre feminicídio. 
“Hoje, temos três crianças na nossa 
família que não são mais criadas pela 
mãe, infelizmente, essa será a memória de 
infância que elas terão”, completou.
A superintendente de Articulação 
Institucional e Políticas Transversais 

da SEM-RJ, Aline Inglez, representou 
a secretária estadual, Heloísa Aguiar, e 
reforçou o compromisso da gestão estadual 
com o apoio contínuo às mulheres. “Esse é 
um momento de reflexão sobre a temática. 
Como é bom participar dessa troca de boas 
práticas e ver a união dos municípios da 
Baixada Fluminense”, disse destacando a 
importância do trabalho realizado pelas 
equipes no atendimento direto.
A coordenadora do Centro de Referência 
da Mulher, Regiane Ribeiro, destacou 
os 2443 atendimentos realizados pelos 
equipamentos de política de assistência 
às mulheres vítimas da cidade. E que 
ao realizarem o encontro de rede, estão 
cumprindo os artigos da lei Maria da 
Penha que tratam de ações integrativas. 
“A rede de enfrentamento salva vidas! 
Hoje comemoramos, não termos casos 
de feminicídio, efeito dessa garantia de 
direitos da rede”, disse.
O evento trouxe ainda, a defensora pública, 
Márcia Fernandes, do Núcleo Especial de 
Defesa dos Direitos da Mulher (Nudem), 
que desmistificou a Lei Maria da Penha 
e os trâmites e prazos do judiciário. 
“Precisamos lutar pela grandeza do 
nosso serviço, porque quando a gente se 
apresenta forte a mulher percebe que pode 
confiar nos equipamentos públicos. Esse 
encontro é essencial para o fortalecimento 
do trabalho”, disse.
Para a advogada do CRAM, Vanusa da 
Silva, a dúvida estava nos prazos para 
o agendamento do atendimento da 
defensoria. “Insista! Crie intimidade 
com os equipamentos. Mulher vítima é 
prioridade, mas precisamos buscar esse 

3o Encontro de Redes em Japeri, apresenta
as atualizações da Lei Maria da Penha

O

espaço”, completou a defensora.
Para a assistente social, Débora Leal, que 
foi a mestre de cerimônias do evento e 
representou o núcleo LGBTI+ Baixada II, 
quando Japeri sedia mais um ‘Encontro de 
Representações de Rede e Conscientização 
Pelo Fim da Violência’, na temática da 
Lei Maria da Penha, demonstra não só a 
preocupação, mas a efetiva promoção de 
políticas públicas de atenção às mulheres.
“Promover espaços de debate, troca e 
crescimento, através da Secretaria de 
Assistência e seus equipamentos, é além de 
uma conquista um compromisso. Sabemos 
que a violência doméstica e familiar contra 

as mulheres se apresenta sob diversas 
formas e intensidades e que é recorrente 
e presente no mundo todo, por isso é 
extremamente importante o fortalecimento 
dessa rede”, disse.
Já para Carla Alves, responsável pela Sala 
Lilás do Hospital Municipal de Japeri, o 
encontro foi um importante momento 
de aprendizado e troca. “Estamos na 
saúde, recebemos as vítimas no momento 
mais frágil e realizamos o atendimento 
humanizado. Acionamos os demais órgãos 
para atuação, mas precisamos dessas 
trocas e atualizações  para ofertar o melhor 
acolhimento e serviço”, finaliza.

A Assembleia Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) aprovou, nesta quinta-fei-
ra, em segunda discussão, o Projeto de Lei 
699/23, de autoria do deputado Jari Oliveira 
(PSB), que garante gratuidade nos transpor-
tes metroviário, ferroviário e hidroviário aos 
maiores de 60 anos. O texto segue para o 
governador Cláudio Castro, que tem até 15 
dias úteis para sancioná-lo ou vetá-lo.
A proposta também determina que o Bilhe-
te Único Intermunicipal do Estado do Rio, 
benefício que garante redução nas tarifas de 
transporte, seja concedido ao usuário que 

tiver renda mensal equivalente ao teto do 
INSS, cujo valor é de R$ 7.507,49 por mês.

Gratuidades de idosos
Atualmente, a gratuidade para idosos no 
transporte estadual vale para maiores de 65 
anos. O projeto aprovado nesta terça-feira al-
tera a Lei 2.869/97, que dispõe sobre o regime 
de prestação de serviço metroviário e ferro-
viário no Estado do Rio. O artigo sétimo da 
lei determina apenas que as concessionárias 
e permissionárias dos serviços de transporte 
devem respeitar a legislação disciplinadora da 

gratuidade nos transportes. Já a proposta do 
deputado Jair estipula que o passe livre seja 
assegurado aos maiores de 60 anos no metrô, 
trens e também nos transportes hidroviários, 
como é o caso das barcas.
O projeto ainda inclui na lei em vigor ou-
tras gratuidades já garantidas atualmente 
no transporte público estadual, como é o 
caso das pessoas com deficiência e transtor-
no mental e dos estudantes do ensino fun-
damental, médio e técnico de nível médio, 
integrado, concomitante e subsequente, das 
redes públicas municipal, estadual e federal.

Alerj aprova projeto de lei que garante passe livre 
para maiores de 60 anos nos trens, barcas e metrô
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> UM MACHADO REALISTA - Escritor, poeta, contista, jornalista e autor teatral, Machado de Assis 
(foto:, um dos patronos da Academia Brasileira de Letras (ABL), descreve com sua literatura realista um 
'completo fracasso'. Ele nunca poupa seus personagens e essa honestidade ácida é uma das suas carac-
terísticas mais apreciadas. Tanto em 'Dom Casmurro' quanto em 'Memórias de Brás Cubas', ele faz essa 
anatomia das vidas de seus personagens.
"E com uma letra bem pequena, lá estava escrito no seu epitáfio: tentou ser, não conseguiu; tentou ter, 
não possuiu; tentou continuar, não prosseguiu; e nessa vida de expectativas frustradas, tentou até amar...
Pois bem, não conseguiu e aqui está". (Dom Casmurro). 

Encontro debate o tema “A cultura como vetor econômico, emprego e renda”

É que o cantor Elymar Santos será atração do pro-
jeto “Canta Belford Roxo”, nesta  sexta, (25/08), a 
partir das 19h, na Praça de Heliópolis. Ele cantará 
diversos sucessos da carreira como, “Taras e Ma-
nias”, “Escancarando de Vez” e “É Gostoso te Amar”, 
entre outros. "O projeto seguirá até 31 de dezembro 
levando entretenimento à população", garante o se-
cretário de Cultura, Robson Sarmento, conhecido 
popularmente pot 'Amigo Binho' Elymar começou 
a carreira apresentando-se em programas de calou-
ros, comandados nas décadas de 80 e 90 por Cha-
crinha e Flávio Cavalcanti. Dono de uma boa voz 
que canta diversos ritmos, Elymar Santos ficou fa-
moso em 1985 quando alugou a casa de espetáculo 
Canecão, no Rio de Janeiro, para realizar um show. 
Em 1986 gravou o primeiro LP, “Elymar no Cane-
cão”, no qual interpretou entre outras “Começaria 
tudo outra vez”, de Gonzaguinha e “Se eu quiser 
falar com Deus”, de Gilberto Gil. Versátil, também 
se aventurou em disputas de samba-enredo na sua 
escola de coração, a Imperatriz Leopoldinense. Em 
2014, a agremiação homenageou o ex-jogador Zico 
e levou para a Sapucaí o enredo “Arthur X – O Rei-
no do Galinho de Ouro na Corte da Imperatriz”. O 
samba foi assinado por Elymar Santos, Gil Branco, 
Guga, Me Leva e Tião Pinheiro. Em 2019, ele voltou 
a assinar um samba vencedor na Imperatriz (o en-
redo foi “Me dá um dinheiro aí”) com os parceiros 
Maninho do Ponto, Julinho Maestro, Dudu Miler, 
Márcio Perci e Jorge Arthur.

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Na Praça Mauá, Museu de Arte do Rio sedia
o 3o Congresso Brasileiro da Cultura

Apaixonado pela Imperatriz, Elymar Santos 
ganhou samba-enredo em homenagem ao 

Galinho Zico e alugou o Canecão nos anos 1980 
(Foto: Divulgação/Imperatriz Leopoldinense) 

Mais de 10 bilhões de reais, o 
orçamento recorde para este ano 

6

omeçou ontem, quinta-fei-
ra (24), e vai até este sábado 
(26), o 3º Congresso Brasilei-
ro da Cultura, que tem como 
objetivo discutir perspectivas 
em torno da integração do 

setor, no Museu de Arte do Rio (MAR), loca-
lizado na Praça Mauá, no Centro. Com o tema 
“A cultura como vetor econômico, emprego e 
renda”, a programação é gratuita. O encontro 
teve início durante a manhã, com o Workshop 
“Fundamentos essenciais para pensar um pro-
jeto cultural”, contando ainda com a abertura 
da feira literária e de expositores, com inter-
venções artísticas.
O primeiro dia, contou com a participação de 
representantes do Ministério da Cultura, além 
da palestra com a Diretora de Música da Fu-
narte, Eulícia Esteves e a Presidente da ABCG, 
Kátia Di Marco. A programação inicial incluiu 
também debate com a jornalista Rogeria Go-
mes, o Diretor de Operações da RioTur, Gus-
tavo Mostof, além da Secretária Municipal de 
Turismo e Cultura de São Gonçalo, Julia So-
breira e Frederico Reder da Brain +.
Os workshops realizados na Sala Multiu-
so trouxeram como temas no primeiro dia, 
“Integrando o ESG nos projetos culturais”, 
“Responsabilidade social e democratização 
do acesso à cultura”, “Inclusão e representa-
tividade, construindo projetos para todos” e 
“Diálogos culturais: promovendo a intercul-
turalidade em projetos”.
Nesta sexta-feira (25), a programação de 
workshops traz os temas: “Lei de fomento di-
reto: Paulo Gustavo”, “Lei de fomento direto: 
Aldir Blanc”, “Leis municipais de fomento in-
direto: ISS/IPTU”, “Lei estadual de incentivo 
direto: ICMS” e “Lei federal de incentivo indi-
reto: Rouanet”. Haverá também encontro com 
o tema “Por dentro dos editais das empresas”.
Já no sábado (26), serão realizadas as ofici-
nas de elaboração de projetos culturais e de 
captação de recursos, além de apresentações 
artísticas e o espaço “Universidade e Carrei-
ra – Os cursos de formação da cadeia produ-
tiva da cultura”.
O Museu de Arte do Rio (MAR) fica na Pra-
ça Mauá, 5 - Centro, Rio de Janeiro – RJ

C Primeiro dia de evento recebeu bom público. “A força da cultura como vetor econômico é inegável", disse 
José Carlos Vieira Jr, diretor-presidente do Congresso (Foto: Divulgação)

Sexta com “Taras e Manias” 
promete  esquentar a noite 

na Cidade do Amor

Este é o orçamento do Ministério da Cultura 
para o ano de 2023. Um recorde! Este investi-
mento, somado ao das secretarias estaduais e 
municipais, além dos recursos empregados pela 
esfera privada, revelam como a cultura é um se-
tor de suma importância para o país, que além 
de símbolo de nossa identidade, gera emprego e 
renda, e mais que isso: pode (e deve) ser enca-
rada como uma ferramenta de ascensão social 
e econômica.
Segundo dados do Observatório Itaú Cultural, 
a economia da cultura e as indústrias criativas 
do Brasil movimentaram 230,14 bilhões de re-
ais em 2020, o equivalente a 3,11% do Produto 
Interno Bruto Brasileiro (superando números, 
inclusive, da indústria automobilística). Por sua 
vez, o Sistema de Informações e Indicadores 
Culturais (SIIC) 2009-2020, afirma que o setor 
cultural brasileiro emprega cerca de 5 milhões 
de pessoas. Esta pesquisa, organizada pelo 
IBGE, ainda demonstra que o grau médio de es-
colaridade dos profissionais da cultura é maior 
que o observado entre os trabalhadores em ge-
ral (30,9% possuem nível superior, contra 22,6% 
da média geral), porém, isto não se traduz em 
melhores condições de serviço ou em remune-

rações adequadas, já que a média salarial dos 
fazedores da cultura era de apenas R$ 2.478,00 
em 2020, um setor em que boa parte dos seus 
artífices trabalham na informalidade. Estes nú-
meros servem para fomentar uma discussão so-
bre como a riqueza produzida pela cultura pode 
ser melhor distribuída em sua cadeia produtiva.
Diante deste enorme desafio, o 3º Congresso 
Brasileiro da Cultura se propõe a intermediar as 
oportunidades de investimento e os projetos em 
fase de captação, estabelecendo uma rede entre 
os fazedores de cultura e os representantes das 
empresas e órgãos governamentais incentivado-
res, que terão a oportunidade de apresentar seus 
editais (de fomento direto e indireto), sanarem 
as dúvidas dos interessados e oferecerem todo o 
suporte necessário.
“A força da cultura como vetor econômico é ine-
gável, mas para isso devemos trabalhar juntos, 
numa integração a nível nacional, que defenda 
o setor e a cultura brasileira como identidade 
do nosso povo e da nossa nação, valorizando 
toda a riqueza e diversidade dessas expressões, 
que fazem do Brasil uma das mais ricas culturas 
do planeta”, aponta José Carlos Vieira Jr, diretor 
presidente do Congresso.

A Escola Livre de Artes, a ELAdaBF chega, aos pou-
cos, na Baixada. A iniciativa acontece na cidade de 
Duque de Caxias, no espaço do primeiro coworking 
criativo da Baixada, o Gomeia Galpão Criativo, que 
no início de setembro passa a receber suas primeiras 
aulas presenciais. Ao todo são cinco eixos artísticos: 
Música, Teatro, Dança, Audiovisual e Hip Hop. A 
formação contempla arte e cidadania através, tam-
bém, de oficinas de linguagens artísticas e reconhe-
cimento do território. As inscrições seguem abertas 
e vão até o dia 31. As vagas são para pessoas a partir 
de 16 anos que tenham algum envolvimento com 
as áreas da Arte e Cultura na região. As inscrições 
serão feitas online, no site da instituição, e quem se 
inscrever ainda poderá concorrer a uma das 25 bol-
sas de ajuda de custo previstas no projeto. 
O processo de formação envolve, ao todo, três mó-
dulos: Arte e Cultura na Baixada Fluminense, Ofi-
cinas Artísticas (um dos principais objetivos deste 
ciclo é que sejam produzidas intervenções artísticas 
a partir desses encontros) e Produção Cultural - um 
mergulho prático nesse universo desenvolvendo 
um material sobre a Baixada juntamente com uma 
culminância. 

Escola Livre de Artes da 
Baixada recebe inscrições 

gratuitas até 31 deste Agosto 
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

noite foi de muito samba para 
Tatiana Breia, musa da educa-
ção. Indo para o segundo ano 
como musa da União da Ilha, a 
beldade marcou presença na es-
colha do samba da agremiação 
para o carnaval de 2024.
Com um figurino cravejado em 

espelhos e pedras azuis, uma das cores da agremia-
ção e assinado pelo estilista Felipe Rangel, a musa 
se jogou no samba se apresentando na quadra in-
sulana. Com quatro obras finalistas, a musa foi pé 
quente, pois torcia pela obra campeã, da parceria de 
André de Souza.
- Desde que ouvi o samba pela primeira vez eu me 
arrepiei. Ele remete muito a tudo que eu vivi com 
a minha família quando criança, narra a minha 
história pessoal. Esse enredo me emociona bas-
tante. Com tanta representatividade e sincretismo, 
ele exalta o antirracismo através de duas crianças 
negras e como eu trabalho com crianças se torna 
muito especial - revelou Breia
Com o enredo "Doum e Amora: crianças para 
transformar o mundo!", a União da Ilha será a quar-
ta agremiação a desfilar no sábado de carnaval, pela 
Série Ouro.

No dia 8 de setembro, a partir das 19h, na 
Cidade do Samba, acontece a 1ª Edição do 
Festival das Estrelas que está recheada de 
atrações do mundo do samba e do pagode. 
O evento recebe o Grupo Pique Novo, Mar-
quinhos Sensação, Grupo Clareou, Vitor Art, 
Malu Original, Day Mdz e Show com a escola 
de samba Mangueira. nos intervalos e após os 
shows, as DJs Nath e Poly Dourado agitam a 
pista com o melhor de todos os ritmos. 
Adquira já seu ingresso e não perca esse gran-
de evento no meio do feriadão!

Existe uma atmosfera de tensão entre o apresentador 
Marcos Mion e a emissora TV Globo. A rede de televisão 
sediada no Rio de Janeiro parece não estar satisfeita com 
os resultados alcançados pelo programa “Caldeirão com 
Mion” e, de acordo com informações, já teria fixado um 
prazo “definitivo” para avaliar a continuidade do progra-
ma veiculado aos sábados, a menos que haja uma melho-
ra nos números de audiência. Além disso, a abordagem 
do apresentador famoso na condução do programa tam-
bém estaria causando desconforto dentro do canal.
Conforme relatado por Alessandro Lo-Bianco, colunis-
ta do programa “A Tarde é Sua” da RedeTV!, a cúpula 
da TV Globo realizou uma reunião franca com Marcos 
Mion, na qual diversos assuntos foram discutidos aber-
tamente. De acordo com suas informações, os executivos 
da emissora expressaram a necessidade de maior sobrie-
dade por parte do apresentador, visto que, segundo aná-
lises, ele estaria adotando uma postura excessivamente 
infantil na condução do programa “Caldeirão”.
A TV Globo teria observado, como exemplo, que o pro-
grama está perdendo audiência entre o público jovem e, 
em contrapartida, atraindo uma audiência mais voltada 
para crianças. A responsabilidade por isso, de acordo 
com a emissora, recairia sobre o próprio Mion, cuja apre-
sentação nos sábados da Globo tem sido caracterizada 
por uma abordagem mais infantilizada e caricata. Esses 
temas foram discutidos durante a reunião.

‘INFANTIL’
No entanto, conforme apontado por Lo-Bianco, Marcos 
Mion teria respondido. Segundo informações provenien-
tes das fontes consultadas pelo colunista, o apresentador 
teria mencionado que não consegue adotar uma aborda-
gem distinta, uma vez que sempre conduziu programas 
com essas mesmas características. Contudo, essa respos-
ta aparentemente causou desconforto entre os dirigentes 
da emissora sediada no Rio de Janeiro.

Tatiana Breia comemora samba escolhido 
pela União da Ilha para o carnaval 2024

O FESTIVAL DAS ESTRELAS 
ACONTECE DIA 08 DE SETEMBRO 

NA CIDADE DO SAMBA

TV GLOBO ADVERTE MARCOS MION E COGITA 
SUSPENDER PROGRAMA "CALDEIRÃO"

A
O ator Luka Ribeiro completa 28 anos de 
carreira esse ano. 
Um dos mais conhecidos galãs da sua ge-
ração, iniciou sua carreira nos anos 90 e já 
esteve em novelas de sucesso, nas principais 
emissoras do país! 
Destaque para Malhação, Salsa e Merengue, 
Meu Bem Querer, Ciranda de Pedra, Cheias 
de Charme na Globo. 
Pequena Travessa e Chiquititas no SBT. 
Atualmente está na reprise da novela Jesus, 
na Record Tv, sucesso da emissora!

Aniversário de Carreira

Ademir Marques da Silva, mais conhecido 
pelo pseudônimo Dhema um dos maiores 
cantor, compositor, músico, produtor,arran-
jador e compositor do Brasil começa a fazer 
seu programa de rádio na Art Show do grande 
Francis Araujo no dia 30 de agosto às 15 horas 
com músicas das antigas, atuais, entrevistas. 
Não deixe de ouvir!! 

Dhema - Rádio Art Show
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om uma boa atuação dian-
te de sua apaixonada torci-
da, que lotou o estádio do 
Maracanã, o Fluminense 
derrotou o Olimpia (Pa-
raguai) por 2 a 0, na noi-

te desta quinta-feira (24), no jogo de ida 
das quartas de final da Copa Libertadores. 
Desta forma o Tricolor volta a enfrentar 
os paraguaios, na próxima semana no es-
tádio Defensores del Chaco, em Assunção, 
com uma boa vantagem, conseguindo al-
cançar as semifinais da competição con-
tinental mesmo se vier a sofrer um revés 
por um gol de diferença.
Ao Olimpia resta vencer com uma vanta-
gem de três ou mais gols de diferença para 
garantir a vaga nos 90 minutos, ou ao me-
nos com uma vantagem de dois para levar a 
disputa para as penalidades máximas.
Diante de um adversário que entrou em 
campo com o claro objetivo de tentar sair 
com um empate fora de casa, o Fluminense 
mostrou paciência e maturidade para criar 
muitas oportunidades até furar a linha de 
cinco defensores do Olímpia.

Em um primeiro tempo no qual teve 77% 
de posse de bola, o Tricolor criou muitas 
oportunidades, em especial com o argenti-
no Germán Cano, que ficou perto de mar-
car aos 14 e aos 33 minutos.
Mas o gol saiu apenas aos 42 minutos, e dos 
pés de um jogador que mais se dedica à de-
fesa, o volante André. Após boa jogada de 
Diogo Barbosa, o lateral tocou para Keno, 
que encontrou Cano. O argentino então es-
corou para o camisa 7 do Flu, que bateu de 
fora da área e contou com um desvio para 
superar o goleiro Espínola.
Após o intervalo o técnico Fernando Diniz 
colocou o seu time mais para a frente, ao 
trocar o zagueiro Felipe Melo pelo volante 
Martinelli. E a aposta se mostrou acertada 
logo aos 13 minutos, quando Cano recebeu 
um passe alto de Martinelli e acertou um 
voleio de primeira para marcar um belo 
gol, que o levou à liderança da artilharia da 
atual edição da Libertadores.
A partir daí o Olimpia saiu um pouco mais 
para o jogo e criou algumas oportunidades, 
mas o Tricolor conseguiu se segurar para 
sair com a vitória.

Desafio 2x2 Mesquita na cena do esporte

Tricolor abre boa vantagem na luta por vaga na semi da Libertadores

Fluminense joga bem e derrota
o Olímpia por 2 a 0 no Maracanã

Aconteceu na última quarta-feira, 23 de 
agosto, o  desafio 1x1_2x2_ quadra do 
ivonei/ desafio CRM 
Na vila emil o  desafio entre equipes dos 
bairros, vila Emil e Coreia em um jogo 
amistoso entre amigos, e parceria entre 
os dois únicos eventos em mesquita dessa 
nova, categoria esportiva 
O jogo foi bastante disputado, entre as 
duas duplas, tendo a vila Emil sendo 
representada pelo jogador Jean e nunes, 
e a Coreia pelos dois jogadores sub 17  
Miguel e William.
Tendo resultado com a vitória dos 
visitantes, a dupla da Coreia queremos 
aqui agradecer a presença de todos e 
das ambas organizações tanto vila Emil 
quadra do ivonei, quanto do desafio 
Coreia e juntos podemos levar evento 
esportivos a todos os bairros da nossa 
querida mesquita a favor do esporte.
O futebol é um esporte popular e 
democrático que tem um grande impacto 
na vida de jovens de todas as idades. Além 
de ser uma atividade física e recreativa, o 
futebol pode proporcionar uma série de 
benefícios para o desenvolvimento físico, 
emocional e social dos jovens.

Benefícios físicos
O futebol é um esporte que exige muito 
movimento e esforço físico. Jogar futebol 
regularmente pode ajudar a melhorar a 
forma física dos jovens, aumentando a 
resistência cardiovascular, a força muscular, 
a flexibilidade e a coordenação motora.
O futebol também pode ajudar a prevenir 
doenças crônicas, como obesidade, diabetes 
e doenças cardíacas.

Benefícios emocionais
O futebol pode ser uma ótima maneira de 
aliviar o estresse e a ansiedade. Jogar futebol 
com os amigos pode ajudar os jovens a se 
divertir, a se sentir parte de um grupo e a 
melhorar a autoestima.
Além disso, o futebol pode ensinar aos 
jovens importantes valores, como trabalho 
em equipe, liderança, disciplina e respeito.

Benefícios sociais
O futebol pode ajudar os jovens a desenvolver 
habilidades sociais importantes, como 
comunicação, cooperação e resolução de 
conflitos. Jogar futebol pode ajudá-los 
a fazer amigos, a aprender a lidar com 
diferentes culturas e a superar desafios.

Além disso, o futebol pode ser uma ótima 
oportunidade para os jovens se envolverem 
na comunidade e se tornarem líderes.

Conclusão
O futebol é uma atividade que pode 
proporcionar muitos benefícios para o 
desenvolvimento físico, emocional e social 
dos jovens. É importante incentivar os 
jovens a praticar futebol regularmente, pois 
é uma maneira divertida e saudável de se 
manterem ativos e saudáveis.
Aqui estão algumas dicas para incentivar os 

jovens a praticar futebol:
• Incentivar os amigos e familiares a praticar 

futebol também.
• Ensinar os jovens sobre os benefícios do 

futebol.
• Participar de atividades e eventos 

esportivos.
• Oferecer oportunidades para os jovens 

praticarem futebol.

O futebol pode ser uma ótima maneira de 
ajudar os jovens a crescer e se desenvolver 
de forma saudável.

C

Mosaico da torcida do Fluminense, no jogo contra o Olimpia, pela Libertadores — Foto: Alexandre Cassiano


